
部会
勉強
時間
帯

１　勉強会の時間帯については？
２　講義の内容について（講師に対して質問、ご意
見など）

３　次回開催について（ご希望、ご意見など） 担当

居宅 遅い

会場提供頂いたプラザ＆メゾンに感謝しま
す。今回四部会合同で仕方がないのですが、
冬の勉強会の開催時間が１７時というのは避
けていただきたいです。

お疲れ様でした。連携の一例として通所の個別計画
書と居宅サービス計画書が事例となっており関連し
た方々には有意義だったと思います。訪問介護や福
祉用具の方にも連携の仕方ということで参考になっ
ているはずとは思いますがやや感覚をもてあます２
時間だったのではと懸念されます。四部会合同での
共通講義はなかなか出来ないことなので内容には苦
慮されたと思います。

可能な限り出席させて頂きます。よりより各務原市
居宅支援事業向上を目指してたくさんの方の尽力で
会が成立していると感謝しています。微力ながらお
手伝いさせて頂きます。

ケアマ
ネ

居宅 遅い
お世話になりありがとうございます。皆様お
忙しいとは思いますが、出来ましたらもう少
し早めに終了できたらと思います。

居宅と事業者の連携という共通の認識を持つことの
必要性を痛感いたしました。ケアマネは利用者の全
てを把握は出来ませんので連絡を蜜に出来ればと
思っています。

事業者の連携について再度希望します。
ケアマ
ネ

居宅 遅い

ケアマネ講習会などでいつもお世話になっている立
木先生の講義や演習を受けることが出来てよかった
です。テーマの興味のある現場ですぐ生かすことが
できるものでよかったです。

他職種とのグループワークは有意義でした。会場が
広いともっと良かったです。

ケアマ
ネ

居宅 遅い
10から16時くらいの間で２時間ほどを希望
します。

施設における情報がなかなかわかりません。各務原
市内において各特別養護老人ホームの入所器小部者
の待機人数や１ヶ月の入所利用料（保険外）などが
知りたいです。

ケアマ
ネ

居宅 遅い 日中が良い、２時間程度希望
連携について、ケアマネが一生懸命サービス計画書
を作成したことが、反映され報われる日が待ち遠し
い。

特になし
ケアマ
ネ

居宅 遅い

ディの集まり具合を見ていると17：00～で
も遅れてこられる方が多かったのでやむを得
ないと思いました。日中が良いですが合同で
多くの方に来てもらうには適当かなと思いま
す。

ケアプランのどの部分に着目して個別援助計画に生
かすか、という細かなところが聞けると嬉しいで
す。（講義全てをしっかり聴けて居ないのでお話が
あったかもしれません）

ケアマ
ネ

居宅 適当

時間通りに始めて、時間通りに出来る限り終
わって欲しい。（特に遅い時間の場合）・集
合時間と開始時間を書いて案内したほうがよ
かったんではないか。・通所部会の方も参加
できる時間でよかった。

・合同で行うのはよいと思うが、グループワークな
どは短く、中途半端な感じを受けた。もっと意見交
換をしたかった。・通所の方との連携において、生
の声が聞けてよかった。・色々な事業所の方と情報
交換等ができ、大変参考になった。

会場の面で難しいかもしれないが、今回のように合
同研修を計画していって欲しい

ケアマ
ネ

居宅 適当
通所部会の方々の参加もあり、適当であった
とも割れる。

GOOD 慈恵会の山田氏に依頼
ケアマ
ネ



通所 遅い
もう少し早い時間にお願いしたいなぁと思い
ました。（16：00～18：00）

直接話し合うことにより、双方の思いが良く分かり
通所介護計画書の必要性を痛感いたしました。

ディ職
員

通所 遅い
19：00になると帰るほうに気が行ってしま
いじっくり話し合うことが出来なかったよう
に思います。

話がわかりやすく勉強になりました。資料を見てみ
ると、ケアプランがこないため計画書を作成しな
い、またディサービス利用開始後にケアプランをも
らうという回答が半数近く占めていました。①ケア
プランをこちらから請求すべきか②利用開始からケ
アプランが届くまではどうしているのか？以上、二
点が気になりました。

様々な職種の方と交流が出来てよかったです。今後
も連携のあり方についてなど意見交換する場が持て
るとありがたいです。

ディ職
員

通所 遅い 13：30～15：30

とてもザックバランに聴く側が興味を持たせる話方
をされ、お上手だとまず感じました。考える力を引
き出して下さる感じで、今後に～と参考になりまし
た。聴講できてためになりました。今回は中身の濃
い研修でした。ありがとうございました。

現状の難題事例で今回のような進め方で困っている
ことを皆さんと案を出しながら考えても見なかった
案がでたり居宅、施設の立場から見る位置、観点の
相違があると思うので、他事業所の重い、考えの生
の声を伺ってみたいと思います。

ディ職
員

通所 適当

理解しやすい資料でしたので自分たちの現在行って
いるサービス内容がきちんと位置づけされた気がし
ました。連携のあり方についても双方向、対等のも
のであって一方通行ではないことが、確認できまし
た。

各事業所での一番の問題点、ケアマネから見た問題
点などノウハウを共有化できるような研修会を！！

管理者

通所 適当
今回のように営業時間を外しての勉強会は
ゆっくり落ち着いて参加できます。

講師の方はとても解りやすくお話くださいました。
又、日ごろとても身近な問題として捉えている方が
多くとても有意義な時間であったと思います。各々
あらためて自らの事業所の介護計画を考え直す機会
になったと思います。

管理者

通所 適当

グループワークを１時間居ただけ各事業所の
交流、意見交換ができ、とても参考になりま
した。お時間のほうは、適度に話の区切りが
でき、丁度良いお時間であったと感じまし
た。（17：30～19：00が適当）

最初に話された居宅サービス計画や個別援助計画に
ついてのお話ではケアプランに沿った援助内容につ
いて細かな説明や、ケアマネージャーとの情報交換
といった日ごろ必要であり、重要であると再認識い
たしました。続いてのグループワークでは利用者事
例をもとに意見を交換し合え、見直す部分や賛否が
分かれ、大変楽しく行わせていただきました。

ディ職
員

通所 適当

各部会との交流、グループワークという方法での情
報交流、参加できうるものがたくさんあった研修会
でした。参加者の人数をみても今現場で求められて
いるテーマの一つだったのだろうと感じました。こ
ういった研修会に時間の許す限り参加したく思いま
す。役員の皆様お疲れ様でした。

ディ職
員



通所 適当
職場の業務もあったので業務中に抜けること
がなく、現場に迷惑が掛からなかったので良
い時間だと思います。

質問は特にありませんが、通所介護計画書のあり方
など勉強に成りました。利用者への質の高いサービ
ス提供が出来るよう頑張りたい

特に希望などありません。
小規模
職員

施設部会 適当

仕事が終わりそうな時間帯でしたので丁度良
いと感じました。17：00～と事前にわかっ
ていたのでその時間に終了できることができ
ました。

時間がおしていたということもあり早口になってし
まい残念に感じました。何事にもどのような仕事に
も自身の納得の行くやりがいを持って仕事をすると
いうことに大変共感をえました。

次回があれば是非参加していきたいと思います。普
段情報を共有することが出来ているようで、出来て
いないこともあるためそのような場で事業者ごと密
になることでよい関係が出来ると感じました。すば
らしい会に参加させていただきありがとうございま
した。

ショー
ト職員

施設部会 適当 主婦の方には厳しいかも知れませんが…
時間的な余裕がない状態の講義でしたので、もう少
しゆとりを持って深い内容が聞きたいと思いまし
た。

連携というテーマでもう一度やってほしい

訪問 適当
他の事業者さんの都合も考えると最適な時間
だと思います。

グループ討議では普段なかなか意見を聞けないケア
マネさんとも交流でき、こちらが思っている連携の
とり方について意見交換が出来てよかったです。今
回はディサービスの事例でしたので知らない部分の
事例を学べたことも良かったと思います。

訪問についての議題もいつか開催していただけると
大変ありがたいです。

ヘル
パー

訪問 適当
司会者（講師）の方の時間配分が適切に行わ
れて丁度良い時間だと思います。

適切で判りやすかったと思います。
福祉用具について各務原市はレンタルをどのように
思ってい見えるか？

福祉用
具？

訪問 適当
開始時間が早かったので参加しやすかったで
す。

一番の関心のあった内容なので、わかりやすく勉強
になりました。今回は、通所との連携のケースだっ
たが、訪問の部分も機会があれば他の事業所と意見
交換が出来るといいと思いました。

各務原市内事業所全体の会をあわせる機会が今回始
めてだったので、とてもよかったです。会場が広い
ためグループミーティング時のお互いの声がなかな
か聞き取りにくく、集中できない部分もありまし
た。また機会があれば他の訪問の事業支所の方の計
画書の書式や書き方など意見交換する場があると勉
強になります。

ヘル
パー

訪問

適
当、
遅
い、
早い

時間は言い出したらきりがないことですか
ら。事務局の方の苦労を思うといえません。
いつも本当にありがとうございます。これは
努力ももちろんですが、資質も重要で誰にで
も出来ることではないので…ぶつぶつ無視し
てちょ。

通所の方とじきじきに話が出来て日ごろ聞き辛かっ
たことや疑問に思っていたことが聞けてよかったで
す。（ケアマネとして）

この度、訪問部会として出席させて頂きましたが、
全体集会だったのに、ケアマネと通所に重点の置か
れた内容でした.

ヘル
パー
ケアマ
ネ



訪問（居
宅）

適当 特になし

グループワークに分かれて少人数で（4～5名）は
とてもよかったと思います。もう少しじっくり他の
施設のスタッフと話が出来たらと思います。（せめ
て３０分はあると、いろんな点で参考になったり反
省になったりできますが、先日のは時間が短く盛り
上がったところで中断してしまいました。次回もそ
ういう時間は長時間とっていただけると、より一
層、勉強になると思います。初めて参加させて頂き
ましたが、自分の知らない知識や一人一人の仕事に
対するやりがい又誇りをもち接しておられるのを実
感できましたので、これからもいろんなところを吸
収したいです。

ヘル
パー


